

ACTAS DE SESIONES

Acta de la sesión ordinaria del 18 de octubre de 1967

Se inició la sesión a las 20 hrs. en punto bajo la presidencia del Dr. Rafael Carral y de Teresa, Presidente de la Academia.

Fue leída el acta de la sesión anterior y aprobada sin modificaciones.

El Dr. Carlos R. Pacheco leyó el dictamen de la comisión formada por los doctores Juan Farill, Pedro Ramos y Leonardo Zamudio en el que aprueban el pase del Sr. Dr. Pablo Mendizábal a la categoría de Socio Titular. La asamblea aprobó el dictamen de la comisión.

A continuación se pasó a la presentación del simposio "Las infecciones en cirugía", coordinador: Dr. Manuel Mateos Fournier.

Introducción, Dr. Manuel Mateos Fournier. Infecciones en cirugía de tórax, Dr. Carlos R. Pacheco. Infecciones en neurocirugía, Dr. Clemente Robles. Infecciones en cirugía gastroduodenal, Dr. Jorge Solís, cuyo trabajo fue leído por el Dr. José Ruiloba. Infecciones en cirugía oncológica, Dr. Horacio Zalce. Infecciones en cirugía ginecológica, Dr. Javier Soberón. Infecciones en cirugía urológica, Dr. Raúl López Engelking. Conclusiones, Dr. Manuel Mateos Fournier.

El Dr. Luis Gómez Orozco leyó su trabajo de ingreso "Concepto pediátrico de las enfermedades de tipo alérgico". El comentario oficial estuvo a cargo del Dr. Julio M. Torroella, quien dio la bienvenida al nuevo académico.

Para finalizar, se procedió a la recepción del señor Prof. Dr. Jean Lequime como Miembro Honorario de la Academia, con el siguiente programa:

- a) Palabras del Dr. Manuel Vaquero.
- b) Entrega del diploma por el Presidente de la Academia, Dr. Rafael Carral y de Teresa.
- c) Las enfermedades del corazón en el mundo moderno y la evolución de la cardiología. Dr. Jean Lequime.

Se levantó la sesión a las 22.20 horas, y a ella concurrieron los académicos: Aceves, Aguilar Pico, Alcaraz Verduso, Alfaro de la Vega, Alonso de Florida, Alvarez Fuertes, Benavides Patricio, Bisteni, Cárdenas, Carral y de Teresa, Coqui, Corvera, Cueva, Durazo, Espino Vela, Flores Izquierdo, Frenk, García Castañeda, Gómez Orozco, Guevara Rojas, Guzmán West, Izquierdo, Latapí, Lavalle, Lisker, López Engelking, Martínez Cortés, Marván, Medrano, Méndez Rafael, Millán Jorge, Noriega Limón, Núñez Andrade, Ondarza, Pacheco, Pardo

Codina, Pliego Díaz, Ramos, Ramos Galván, Robles, Roldán, Romo Diez, Rubio Palacios, Ruiloba, Soberón, Somolinos, de la Torre, Torroella, Valdés la Vallina, Varela, Vasconcelos, Villasana, Zalce, los socios titulares: Mateos Fournier, Salazar Mallén y Vaquero y los correspondientes: Esquivel Rodríguez y Spínola.

Acta de la sesión ordinaria del 25 de octubre de 1967

Se inició la sesión a las 20 hrs. en punto bajo la presidencia del Dr. Rafael Carral y de Teresa Presidente de la Academia.

Fue leída el acta de la sesión anterior y aprobada sin modificaciones.

La Sección de Neumología presentó el simposio "Embolia pulmonar. Conceptos actuales", con el siguiente programa:

Introducción, Dr. Alejandro Célis. Nuevos métodos de diagnóstico en la embolia, Dr. Raúl Cicero. La embolia pulmonar en la tuberculosis, Dr. Octavio Rivero. Tratamiento quirúrgico, Dr. Patricio H. Benavides y Dr. Carlos Esperanza. Resumen y conclusiones, Dr. Alejandro Célis.

El Dr. Abdo Bistení comentó que en el medio cardiológico el porcentaje de diagnóstico es tan bajo como lo señala el Dr. Cicero y que debe pensarse en el trastorno hemodinámico que determina el cor pulmonale agudo, ya que tratándose de cardíacos con miocardio dañado, el corazón cae más fácilmente en insuficiencia cardíaca; se refirió también a que el Dr. Rivero señala fundamentalmente casos de trombosis pulmonar y no de embolia.

El Dr. Rafael Carral señaló la importancia que tiene la embolia pulmonar cuando existe o no hipertensión pulmonar previa y que el examen clínico y electrocardiográfico facilita el diagnóstico en el segundo de los casos; aclaró también no estar de acuerdo con el Dr. Cicero respecto a la edad en que se presenta la embolia pulmonar, ya que es especialmente frecuente en los cardiopatas jóvenes.

El Dr. Cicero contestó que sí juzga difícil hacer el diagnóstico de embolia pulmonar y citó una estadística norteamericana en que se llegó al diagnóstico solamente en el 12% de los casos y que se piensa más en el padecimiento según el medio en que se trabaja. El Dr. Célis hizo notar que el problema es distinto según se trabaje en un Hospital General o en un medio especializado.

Se pasó al trabajo libre "La biblioteca y el archivo de la Academia Nacional de Medicina entre 1920 y 1924", por el Dr. Miguel E. Bustamante, pero por ausencia del autor el trabajo fue leído por el Dr. Germán Somolinos, mismo que hizo el comentario oficial. El Sr. Presidente felicitó a los autores por la interesante comunicación.

El trabajo "Fibrosis retroperitoneal. Casos de la experiencia mexicana" por el Dr. Raúl López Engelking, no fue leído porque el autor no se presentó a la sesión.

En asuntos generales el Sr. Tesorero de la Corporación Dr. Hernando Guz-

mán, leyó el informe de la Tesorería y se puso a disposición de los señores académicos el estado en que ésta se encuentra, en las oficinas de la Academia.

El Sr. Presidente propuso, a nombre de la directiva, los siguientes temas para el concurso anual de la Academia 1967: 1. Transplante de órganos. 2. Diabetes. La asamblea aprobó los temas propuestos.

Se levantó la sesión a las 21.30 horas, habiendo concurrido a ella los académicos: Alcocer Cuarón, Alfaro de la Vega, Alonso de Florida, Argil, Arias, Arreguín, Arroyo Güijosa, Barroso Moguel, Baz Iglesias, Benavides Lázaro, Benavides Patricio, Biagi, Bistení, de Buen, Calderón de Laguna, Campuzano, Carral y de Teresa, Caso, Ceballos Labat, Célis, Cicero, Costero, Durazo, Espinosa de los Reyes, Frenk, Galland, Guevara Rojas, Hernández de la Portilla, Izquierdo, Katz, Kumate, Laguna, Llamas, Méndez Daniel, Muñoz Kapellman, Noriega Limón, Núñez Andrade, Pacheco, Palacios Bermúdez, Pesqueira, Pliego Díaz, Rivero, Romo Diez, Silva López Hermosa, Soberón Guillermo, Soberón Javier, Somolinos, Valdés la Vallina, Vasconcelos, Villasana, Zalce y el socio titular Salazar Mallén.

Acta de la sesión ordinaria del 1o. de noviembre de 1967

Se inició la sesión a las 20 hrs. en punto bajo la presidencia del Dr. Isaac Costero, Vice-Presidente de la Academia.

Fue leída el acta de la sesión anterior y aprobada sin modificaciones.

Se pasó a la lectura de trabajos, y la Sección de Neurocirugía presentó "La especialización en Medicina y la formación del neurocirujano", como sigue:

Introducción, Dr. Hernando Guzmán. Preparación quirúrgica del neurocirujano, Dr. Clemente Robles. Preparación básica en ciencias neurológicas, Dr. Manuel Velasco Suárez. Entrenamiento neuroquirúrgico, Dr. Juan Cárdenas y Cárdenas. Certificación del especialista, Dr. José Humberto Mateos. El comentario final lo hizo el Dr. Hernando Guzmán.

La Sección de Hematología presentó "Mielograma, biometría y biotopograma general. Estudio estadístico y consideraciones clínicas" por el Dr. Luis Sánchez Yllades.

En asuntos generales el Dr. Costero, a nombre de la mesa directiva de la Corporación, propuso para el premio Lepetit "Infecciones respiratorias agudas no tuberculosas" al siguiente jurado: doctores Alejandro Célis, Horacio Rubio Palacios, Miguel Schulz Contreras, Antonio Prado Vértiz y José Ruiloba Benítez como propietarios y como suplentes a los doctores Maximiliano Salas y Adán Pitol. La asamblea aprobó la propuesta.

Se levantó la sesión a las 21.30 horas, habiendo concurrido a ella los académicos: Alfaro de la Vega, Alvarez de los Cobos, Alvarez Fuertes, Arias, Baz Iglesias, Benavides Patricio, Bistení, Calderón de Laguna, Campuzano, Carral y de Teresa, Caso, Castro, Coquí, Costero, Durazo, Frenk, Fuentes, García Re-

yes, González Ramos, Guevara Rojas, Guzmán Flores, Guzmán West, Heredia Duarte, Hernández Valenzuela, Izquierdo, Mateos, Medrano, Núñez Andrade Pacheco, Palacios Bermúdez, Peña, Quiñones, Robles, Rodríguez, Romo Diez, Salas, Sánchez Yllades, Sosa Martínez y Velasco Suárez.

Acta de la sesión ordinaria del 8 de noviembre de 1967

Se inició la sesión a las 20 hrs. en punto bajo la presidencia del Dr. Isaac Costero, Vice-presidente de la Academia.

Fue leída el acta de la sesión anterior y aprobada sin modificaciones.

La Sección de Neurología presentó los trabajos: "El problema cerebro-mente" por el Dr. Alfonso Escobar y "El problema cerebro y conducta" por el Dr. Carlos Guzmán Flores.

El Dr. Joaquín Cravioto leyó su trabajo de ingreso "Modificaciones postnatales del fenotipo causadas por desnutrición". El comentario oficial y bienvenida del nuevo académico estuvieron a cargo del Dr. Silvestre Frenk.

El trabajo de la Sección de Radiología: "Aniversario de un gran descubrimiento: los rayos X" fue leído por el Dr. Carlos Coqui.

El Dr. Ortiz Monasterio comentó el interés de recordar los hechos históricos; sin embargo, debe hacerse notar que desde 1911 un investigador francés produjo neoplasia en el animal por medio de los rayos X y que la liberación de energía ionizante sigue produciendo problemas serios y poco se habla sobre ello.

Los doctores Fernando Katz y Teodoro Carrada Bravo presentaron el trabajo libre "Los quistes aéreos en el pulmón del niño tuberculoso".

En ausencia de asuntos generales se levantó la sesión a las 22.05 horas. A ella concurrieron los académicos: Alcaraz Verduzco, Alcocer Cuarón, Alonso de Florida, Alvarez Fuertes, Baz Iglesias, Bisteni, Buentello, Coqui, Corvera, Costero, Cravioto, Derbez Muro, Durazo, Escobar Izquierdo, Espinosa de los Reyes, Frenk, de la Fuente, García, García Reyes, González Ramos, Gordillo, Guzmán Flores, Guzmán García, Heredia Duarte, Hernández Peón, Hernández Valenzuela, Katz, Llamas, Maisterrena, Marván, Medrano, Méndez Rafael, Millán Jorge, Noriega Limón, Núñez Andrade, Ondarza, Pacheco, Pardo Codina, Peña, del Pozo, Quiroz, Ramos, Salas, Schnaas, Senties, Soberón Guillermo, Somolinos, de la Torre, Torroella, Treviño Zapata, Velasco Suárez, Villalobos, Villarreal y Villasana.